Département de l'Intérieur.

un grand nombre de lecteurs français qui ignoraient jusque-là les grands avantages

que notre district offre à la colonisation.

Un moyen bien efficace d'attirer l'attention et d'intéresser les amis est de leur exhiber des photographies, des illustrations des différents centres canadiens. Les vues que j'ai choisies et prises moi-même représentent des champs de blé, des troupeaux d'animaux, des routes, des maisons et dépendances, des écoles, des églises, et ce moyen réussit à merveille.

La fièvre de l'or, qui attire tant de monde vers le Klondike, a pour effet de jeter des milliers de piastres dans notre district. Des caravanes nombreuses qui ont passé par Edmonton et suivi la route de terre se sont approvisionnées chez nous. Inutile de dire que toute la population du district désire que cette route par terre soit adoptée par le gouvernement, améliorée et rendue praticable jusqu'aux rivières qui coulent vers l'Ouest.

Dans le cours de l'année j'ai fait quatre voyages au Nord-Ouest, toujours accom-

pagné soit de visiteurs délégués soit de colons allant s'y établir définitivement.

J'ai fait deux voyages dans les Etats de l'Est, visitant Fall-River, Providence, New-Bedford, Boston, Manchester, Lowell, Fitchburg et autres endroits. J'ai aussi donné des conférences sur la colonisation à Ishpeming, Chassel, Houghton, Lake-Linden, Calumet, dans le Michigan, ainsi qu'à Washourn, Hurley, Tomawack et Woodruff, dans le Wisconsin. Partout j'ai trouvé des familles nombreuses, bien décidées de venir au Nord-Ouest, mais presque toujours manquant de capital nécessaire pour s'installer convenablement. Je le répète, les taux de fret et de billet absorbent presque tout leur avoir.

De concert avec un ami j'ai pu donner à nos populations de l'Ouest un organe officiel dans lequel la société de colonisation du district d'Edmonton dont je suis le gérant général peut s'affirmer, se faire connaître, et dire partout et bien haut que notre pays est incomparable sous le rapport de la culture, de l'élevage et des autres avantages qui intéressent un cultivateur. Le journal qui remplira ce but a nom L'Ouest Canadien, il est rédigé par M. F. Villeneuve, avocat, autrefois de Montréal, et j'ai le plaisir de m'en intituler le principal collaborateur. Ce journal devra

rendre de grands services à notre cause.

J'ai mis votre département en communication avec M. Calage, de la république Argentine. M. Calage paraît commander un certain prestige et exercer de l'influence sur une dixaine de familles. Il sera prêt à s'embarquer pour le Canada et le Nord-Ouest aussitôt qu'il aura reçu les informations requises.

J'ai émis cette année trente-sept certificats d'immigrants en faveur de Canadiens

américains.

J'ai regu 428 lettres, auxquelles j'ai répondu par l'envoi de brochures et publications donnant toutes les informations demandées.

J'ai distribué au delà de 1,000 brochures par la poste, et un plus grand nombre

au cours de mes conférences.

Depuis mon retour au Nord-Ouest, 17 décembre dernier, j'ai reçu plus de 100 visites d'inquisiteurs à mon bureau; il m'a été assez difficile de trouver le temps de faire le présent rapport et les tableaux annexés.

J'offre mes plus sincères remerciements aux officiers de la Compagnie du Pacifique Canadien pour la bienveillance et les attentions qu'ils ont eues à mon égard.

Voici un aperçu des prix du marché à Edmonton:-

Lard, les 100 livres Farine " " Bœuf " " Beurre, la livre Fromage " Thé " Café " Sucre, la livre	2	50	à à à à à	es es	6 00 2 75 5 00 25 12 40 30 10	
Sucre, la livre	\$			\$		
Savon " "		08	à		10	